



# Assemblée générale de Peleyre 3 février 2024

## Compte rendu

**Présents** : 11 membres : Gwen Western, Jacky Barry, John Eden, Anne Marie Garcia, Nelly Pustienne, Michaël Godu, Elisabeth Lafourcade, Nicole Martin, Sandrine Bowen, Madeleine Diard, Jean-Jacques Abadie

**Représentés** : 13 membres

**La réunion a commencé avec un hommage à Marie-Édith Labarthe, présidente de l'association de 2012 à 2019, qui est décédée le 22 janvier 2024.**

### **Rapport moral** (voir pages 3 - 5)

Jean Jacques Abadie et Sandrine Bowen ont présenté le rapport moral et le rapport d'activité qui ont été approuvés à l'unanimité.

### **Rapport financier** (voir page 2)

John Eden a présenté le rapport financier qui a été adopté à l'unanimité.

### **Actions à venir en 2024** (voir page 6 - 7)

Jean Jacques Abadie a présenté les actions à venir pour 2024, en particulier la 11ème Quinzaine de l'Image.

Jean Jacques Abadie présente le projet « Chantier jeune culture et patrimoine ».

L'assemblée générale valide à l'unanimité la participation de Peleyre en tant que commanditaire, dans la mesure où le partenariat respectera les règles suivantes :

« Dans le cadre d'un partenariat avec la Communauté des Communes Adour-Madiran, Peleyre est commanditaire d'un « Chantier jeune culture et patrimoine ». Il s'agit de :

- endosser le rôle de commanditaire
- intervenir auprès des jeunes pour leur présenter l'association, son fonctionnement, la Quinzaine de l'Image et son organisation
- organiser le tirage des forex, de participer financièrement au tirage au-delà de 13 euros par forex
- inclure la production des jeunes dans sa programmation, sa communication, d'exposer les forex et de favoriser la projection des gobos
- d'inciter les jeunes à participer à la préparation de la Quinzaine et d'y présenter leur travail.

## Renouvellement du conseil d'administration

Sont élus membres du conseil d'administration à l'unanimité :

- Jean-Jacques Abadie
- Sandrine Bowen
- John Eden
- Elisabeth Lafourcade.
- Nicole Martin
- Nelly Pustienne

## Bilan financier

# Compte de résultat

Association Peleyre – Compte de résultat  
Exercice : Exercice 2023 (en cours) – du 01/01/2023 – au 31/12/2023  
Document généré le 02/02/2024

Charges			Produits		
605	Achats matériel, équipements & travaux <sup>1</sup>	3 393,75	701	Ventes de produits finis	1 655,25
6063	Fournitures d'entretien et petit équipement	72,45	706	Prestations de services	58,94
6064	Fournitures administratives	74,93	707	Ventes de marchandises	1 521,35
616	Primes d'assurance	252,90	740	Subventions reçues <sup>1</sup>	4 800,00
6228	Rémunérations divers intermédiaires & honoraires	1 425,00	751	Redevances pour concessions, licences...	38,00
623	Publicité, publications, relations publiques	1 116,55	756	Cotisations	672,53
625	Déplacements, missions et réceptions	61,35	76	Produits financiers	0,80
6257	Frais de réceptions, représentations	877,06	7780	Manifestations diverses	493,23
626	Frais postaux et de télécommunications	20,65			
627	Services bancaires et assimilés	18,00			
6713	Dons, libéralités	50,00			
<b>Total charges</b>		<b>7 362,64</b>	<b>Total produits</b>		<b>9 240,10</b>
			<b>Résultat de l'exercice courant (excédent) <sup>2</sup></b>		<b>1 877,46</b>

Toutes les écritures sont libellées en €.

<sup>1</sup> 800 €, payés directement par la Comcom pour des tirages, ne sont pas inclus dans ces chiffres

<sup>2</sup> Ce bénéfice exceptionnel résulte de la réutilisation de tirages sur forex pour les expositions retrospectives et les frais minimaux des lauréats du concours

Association Peleyre – Bilan  
Exercice : Exercice 2023 (en cours) – du 01/01/2023 – au 31/12/2023  
Document généré le 02/02/2024

Actif			Passif		
4010	Autres fournisseurs	601,64	1068	Réserves pour projet de l'entité	-221,30
5112	Chèques à encaisser	101,64	890	Bilan d'ouverture	4 567,54
512A	Crédit Agricole	5 403,02		Résultat de l'exercice courant (excédent)	1 877,46
530	Caisse	117,40			
<b>Total actif</b>		<b>6 223,70</b>	<b>Total passif</b>		<b>6 223,70</b>



# Assemblée générale de Peleyre 2024

## Rapport moral

Nous ne pouvons pas commencer ce rapport moral sans évoquer l'absence de Marie Edith Labarthe. Notre première présidente qui a construit les bases de l'association nous avait assuré de sa présence aujourd'hui. Malheureusement nous ne pourrions pas profiter de sa personne, de son contact chaleureux. Elle qui avec exigence et humour a conduit Peleyre pendant 8 années nous a quitté tout récemment après une longue maladie. Aujourd'hui et pour longtemps, elle nous manque.

### La Quinzaine de l'Image

La 10ème quinzaine de l'Image s'est déroulée du 1er juillet au 5 août dans les villages de Madiran et de Maubourguet dans le nord des Hautes Pyrénées, et du 1er au 30 septembre à Aire sur Adour.

### Madiran et Maubourguet

Environ 350 photos en grand format ont été accrochées sur les places et dans les rues. L'association Peleyre a présenté un festival sur un format un peu différent des précédents pour célébrer sa 10ème édition.

Les tirages grand format, 100 par 70 cm ou 100 par 100 affichés pendant les 5 semaines avaient 3 grandes provenances différentes.

- 20 forex 100 par 100 présentaient chacun des 19 invité.e.s des précédentes éditions ainsi que l'association Peleyre. Cette rétrospective montrait la diversité des invité.e.s d'honneur, de leurs thèmes, de leur style, de leur provenance et la qualité des expositions proposées au public depuis le début de la Quinzaine de l'Image.
- Le concours national « Jeunes Talents » organisé par Peleyre a mis à l'honneur deux photographes professionnels. Robin Tutenges avec « Chinland, avec la guerrilla Chin en Birmanie » a remporté le prix de 1000 euros lié à la première place et Jérôme Fourcade a obtenu la première place réservée à la région Occitanie, avec son reportage « l'île des oubliés ». La série de 15 photos de Robin Tutenges a été exposée à Maubourguet, et celle de Jérôme Fourcade à Madiran. Les deux jeunes reporters ont présenté leur travail lors d'une animation à la médiathèque de Vic en Bigorre, le 30 juin, veille de l'ouverture des expositions. Le magazine Polka de l'été 2023 a publié sur plusieurs pages des photos, en couleur cette fois, de la série de Robin Tutenges. Leur prestation unanimement appréciée a été suivie par un apéritif dinatoire, puis par la projection du film de la photographe new-yorkaise Nan Goldin « Toute la beauté et le sang versé » en partenariat avec le cinéma l'Octav à Vic en Bigorre.

Nous remercions l'implication et le travail de Virginie Le Carré qui a enregistré, classé et préparé les inscriptions au concours.



Enfin les séries de 10 photographes fidèles exposants de la Quinzaine de l'Image , reconnus pour la qualité de leur travail ont été accrochées à Maubourguet et à Madiran.

Cette année encore les habitants des villages concernés et des environs des 2 bourgs ont apprécié les expositions. Ils expriment régulièrement leur plaisir de découvrir les photos et de voir leurs rues et places ainsi « décorées » et animées. Ils attendent le retour de la nouvelle Quinzaine et demandent déjà le thème de la session suivante.

### La Quinzaine de l'Image à Aire

- La Quinzaine à Aire s'est déroulée du 1er au 30 septembre.
- 150 panneaux extérieurs et les 19 de la rétrospective + 60 photos intérieurs
- Moins photos qu'à Maubourguet Madiran car moins de lieux sécurisés suite à vague dégradations & vols en 2022 dans la ville d'Aire de photos et autres choses sur la voie publique. Tout s'est bien passé ! pas de dégradations, public accueillant, pas de retours négatifs sur les séries
- Participation de jeunes avec un stage photo encadré par Sandrine Bowen et Françoise Nouvellon - école primaire travail sur personnages & évènements / Sarrailh clinique pour jeunes en difficulté quant à la santé mentale, travail sur l'Expression.
- 1/09 : ouverture : Vernissage à la médiathèque avec la présence des photographes exposant en intérieur qui ont présenté leurs œuvres - très apprécié !! présence artistes recommandée !!
- 17/09 : Conférence et visite guidée : Conférence à médiathèque Jérôme Fourcade sur le photo journalisme et sa série « l'île des oubliés ». Visite guidée expositions
- 30/09 : Clôture : Pot au cinéma suivi de film la famille Asada et mini débat sur les styles de photographie
- 5-17 décembre : Expo vente à salle de l'ami : 7 photographes. Chacun a fait don d'une photo, pour une tombola organisée au profit de téléthon.

Nous étions attentifs aux réactions sur quelques sujets un peu plus difficiles, sur la sclérose en plaque, les difficultés des migrants ou la guérilla en Birmanie. Aucune critique sur le fait d'exposer ces images dans les rues ne nous est revenue, ce qui nous laisse penser que le regard des habitants sur les photos a changé au cours des années. Ainsi aucune dégradation volontaire n'est à signaler, c'est quasiment la première fois que cela arrive, seules une demi douzaine de photos accrochées sur des grilles ont été emportées par les forts coups de vent de début juillet dans la région.

Les visiteurs sont toujours présents, à tout moment on voit des couples, des petits groupes, livret de présentation à la main devant les forex accrochés. La présence du festival de Jazz In Marciac tout proche augmente sensiblement la fréquentation sur les deux dernières semaines.



## **Les partenariats**

Nous le voyons, Peleyre a développé pour la période de l'a Quinzaine de l'Image les partenariats avec d'autres manifestations ou d'autres acteurs culturels sur le territoire : cinéma l'Octav, et le cinéma de Aire, médiathèque de Vic en Bigorre, mais aussi le festival Spirale d'été à Riscle avec une double exposition « grands et petits paysages » par Yannik Legodec et Jasmin Accarie, le festival de rue « Ces petites choses qui font du bien » à Madiran avec l'organisation d'un photo booth, le centre de loisirs de Maubourguet qui a travaillé sur la photographie à partir des expositions proposées et remis un prix à Yannick Legodec, un des 10 photographes exposés.

Au delà de la Quinzaine, le partenariat avec Spirale et Pierre et Terre sur l'espace de l'Ecocentre de Riscle a donné lieu à 4 expositions en 2023 : l'exposition de Sandrine Bowen et Michael Godu, inauguré en novembre 2022 et qui s'est prolongé jusqu'en mai 2023, suivie par l'exposition de Renée Armesto et Laura Galinier avec un vernissage au mois de mai animé par un comédien, celle inaugurée pour l'ouverture du festival de Spirale le 14 juillet, dont nous avons parlé et celle de Jean Jacques Abadie et Zacharie Gaudrillot en novembre, et toujours en cours. 3 autres expositions, sont prévues pour 2024.

L'association a cette année aussi travaillé avec une imprimerie toulousaine afin de réduire l'impact carbone et de favoriser l'emploi local. Nous nous sommes assurés que les photos ont bien été réalisées dans la région et pas sous traitées à l'étranger comme nous avons eu la surprise de l'apprendre l'année passée. Nous cherchons à toujours à faire vivre les tirages en les proposant à Aire sur Adour, Riscle ...

## **La vie de l'association**

L'assemblée générale de février 2024 a voté un changement de statuts important puisque Peleyre fonctionne maintenant sans présidente ou président, avec une direction collégiale au sein du conseil d'administration. Le bilan de cette organisation est tout à fait satisfaisant, le travail se fait aussi bien et les responsabilités et les tâches sont davantage partagées.

L'équipe de Peleyre a commencé à s'étoffer de manière significative, et nous espérons que le mouvement va se poursuivre pour pérenniser les actions de l'association dans les Hautes Pyrénées comme à Aire sur Adour..

A Maubourguet et Madiran des habitants ont aidé à la mise en place et au décrochage des expositions, signe de l'implication croissante de la population dans la manifestation. Nous cherchons à impliquer encore plus de bénévoles, et c'est aussi pour cela que nous commençons à participer à des actions auprès des jeunes, comme nous l'avons signalé.



## Les projets pour 2024

### **Quinzaine et concours**

Le concours a été lancé au 1er janvier, avec pour membres du jury Yutharie Ong, Jérôme Carrié, et Laurent Moynat. La clôture est fixée au 31 mars et le week end suivant la délibération aura lieu à Toulouse.

Les inscriptions pour les expositions sont ouvertes, sur le thème Paix.

La Quinzaine se déroulera du 29 juin au 3 août à Madiran et Maubourguet, et du 31 août au 1er septembre à Aire.

Sur Aire : Partenariat déambulation/visite des expositions en lien avec l'Office du Tourisme. Action avec la librairie présentation de livres autour de la photo. Les photographes auteurs seront les bienvenus.

Il est prévu une conférence sur la photothérapie, la projection d'un film, et un concert avec une projection.

### **Actions avec des jeunes**

Dans le cadre d'un partenariat avec la Communauté des Communes Adour-Madiran, Peleyre est commanditaire d'un « Chantier jeune culture et patrimoine ». Il s'agit de D'endosser le rôle de commanditaire

D'intervenir auprès des jeunes pour leur présenter l'association, son fonctionnement, la Quinzaine de l'Image et son organisation,

D'organiser le tirage des forex, de participer financièrement au tirage au-delà de 13 euros par forex

D'inclure la production des jeunes dans sa programmation, sa communication, d'exposer les forex et de favoriser la projection.

Il s'agit de 8 jeunes entre 16 et 25 ans particulièrement motivés par la photo. C'est un moyen aussi pour la Quinzaine de se rapprocher des jeunes. Comme c'est le cas à Aire avec le lycée Jean Saray et l'école primaire avec qui le travail entamé les années précédentes se poursuit.

### **Partenariat avec Riscle :**

Une exposition en cours jusqu'en mars, l'exposition de Jérôme Fourcade et sans doute de Bruno Fert sur les migrants, avec vernissage le 3 mai dans le cadre d'une semaine sur les migrations organisée par Pierre et Terre et Spirale, en partenariat avec l'Astrada et de nombreuses associations. Deux autres expositions sont prévues ouverture pour le festival Spirale mi-juillet et à l'automne. Les séries ne sont pas encore sélectionnées.



Nous espérons compter davantage de bénévoles dans nos rang cette année pour soulager le travail et pour pérenniser l'association et la Quinzaine. C'est aussi pour cela que nous développons les partenariats. Nous poursuivons nos efforts dans la communication, sur les réseaux sociaux, en rationalisant les affichages et avec l'office de Tourisme. Car nous nous rendons compte que des personnes qui par leur proximité géographique ou leurs fonctions devraient connaître la Quinzaine de l'Image n'en ont pas ou quasiment pas entendu parler. Il y a là des gisements de notoriété ...